



Bonjour chers semeurs de lianes,

Toute l'équipe de Lianes d'alliance espère que vous vous portez bien.
A l'approche des fêtes de Noël, nous aimerions partager avec vous

notre immense joie. 

En effet, depuis l'Assemblée Générale fin juin, Lianes d'alliance a encore fait une poussée extraordinaire!!!

Revenons ensemble sur tous les événements de ces derniers mois.

***-GRANDE NOUVEAUTÉ EN TEST POUR NOS ÉTUDIANTS DE LA LIANE 1 :
LES COLIBRIS !!!!***



Pour essayer de favoriser les circuits courts, nous voudrions créer une
monnaie locale,

utilisable entre tous les partenaires de Lianes d'alliance.

Pour démarrer nous avons voulu faire une phase test avec nos étudiants de liane 1.

- a) Nous avons tout d'abord choisi **un nom** à cette "monnaie"
Comme notre association a pour philosophie de promouvoir et récompenser tout acte de solidarité, nous avons pensé à donner le nom de **COLIBRI** à notre monnaie. Ce nom fait référence à *la légende du colibri* qui essaie d'éteindre le feu de forêt en transportant de l'eau dans sa petite trompe.. et qui répond à ceux qui se moquent de lui, qu'il sait bien que tout seul il n'y arrivera pas mais qu'IL FAIT SA PART.

- b) Nous avons ensuite donné **une valeur** à 1 COLIBRI
1 COLIBRI =1000 FCFA (environ 1,50 euros)

- c) Nous avons alors écrit **les règles d'attribution et d'utilisation** des colibris
-Seuls les responsables de Lianes d'alliance sont habilités à **attribuer les colibris**.

Les colibris sont attribués en fonction des actes solidaires accomplis au sein d'une mission proposée par le jeune et validée par Lianes d'alliance sur une durée donnée.

- Seuls les responsables de Lianes d'alliance sont habilités à **autoriser l'utilisation des colibris**.

Les étudiants pourront faire des demandes d'utilisation des colibris accumulés pour financer un besoin vital (soins, nourriture) ou professionnel.

- EN AUCUN CAS LES COLIBRIS ACCUMULÉS grâce aux actes solidaires NE PEUVENT DONNER LIEU À UN VERSEMENT D'ARGENT!!

Le jeune remettra à Lianes d'alliance ses colibris accumulés et c'est Lianes d'alliance qui remettra l'argent directement à l'entreprise répondant aux besoins de l'étudiant.

- d) Nous avons enfin décidé d'attribuer **un nombre de colibris à chaque étudiant** de la liane 1 en fonction du temps et du travail qu'ils avaient offerts à Lianes d'alliance durant l'année écoulée.

Au cours d'un repas organisé pour fêter les excellents résultats des jeunes à leurs examens universitaires, le Père Camille a fait une remise solennelle des colibris.



- e) Lianes d'alliance a autorisé l'**utilisation des colibris** accumulés pour l'achat d'**un ordinateur pour 3 des étudiants**.

Ces étudiants n'ont donc plus de colibris dans leur volière et devront aller en rechercher par de nouveaux actes solidaires.

Lianes d'alliance a acheté les ordinateurs à l'entreprise GMLI de Ghislain (la tête de liane) pour rester dans la philosophie du circuit court.

Marina, Frédéric et Martinien ont reçu leur ordinateur avec une immense joie et ont vivement remercié Lianes d'alliance.



II-LIANE 2 : CONTAINER ARRIVÉ À BON PORT, MATÉRIEL MÉDICAL LIVRÉ

Le container dans lequel nous avons mis notre chargement de livres et de matériel médical a fait bon voyage et le chargement est arrivé à bon port et en parfait état.

Notre partenaire, le centre de soins Saint Camille de Segbanou, a changé de directeur cet été et c'est le Frère Félicien qui a pris la suite du Père Hyppolite. Le Père Camille a rencontré le Frère Félicien et celui-ci a adhéré à la philosophie de Lianes d'alliance!! Notre partenariat continue !



Pour la transmission du don, le Père Félicien a établi des bons de soins gratuits qu'il a remis au Père Camille. Ainsi, Lianes d'alliance pourra aider les membres des lianes à se soigner.



-05/12/2023 : Première utilisation de nos bons de soins gratuits

Stéphane, qui est venu apporter son aide précieuse à Alban dans le défrichage de la terre, a été piqué par une guêpe à proximité de l'œil ; la piqûre s'est infectée, son visage était tout gonflé et la douleur devenait insupportable.

Comme il n'avait pas les moyens de se faire soigner, le Père Camille lui a remis un bon de soins gratuits du centre Saint Camille de Segbanou. Il a été pris en charge par le centre et mis sous perfusion. Nous attendons de ses nouvelles. Nous vous tiendrons au courant.

III-LIANE 3 : DU NOUVEAU!

La liane "Alban" poursuit sa croissance.

Malgré les difficultés rencontrées l'an dernier à cause des maladies qui ont touché les plantes, le séminaire a pu bénéficier d'une quantité de légumes non négligeable. Comme il s'y était engagé, le séminaire Saint Gall a donc effectué sa transmission du don en offrant 10 sacs de 25 kilos de riz au séminaire d'Adjatokpa ; C'est le Père Augustin Sidi qui est venu les chercher. Alban, le Père Macaire Thon économiste du séminaire Saint Gall, le Père Augustin Sidi d'Adjatokpa et le Père Camille ont posé pour immortaliser ce moment.



Pour cette année, l'organisation change pour essayer d'aller vers une autonomie d'Alban.

Le séminaire Saint Gall demande une participation à Alban pour la location des terres et l'approvisionnement en eau.

Alban a défriché le terrain et commence à planter ses légumes.

L'économe du séminaire s'est engagé à acheter les légumes produits par Alban pour que celui-ci puisse avoir un revenu.

La mise en place n'est pas simple ; alors Lianes d'alliance aide Alban dans la phase de démarrage. Nous participons à l'achat des semences et des outils nécessaires. Nous finançons aussi la venue ponctuelle de quelques ouvriers supplémentaires pour aider Alban à travailler la terre. Nous avons également fait venir quelqu'un pour conseiller Alban sur certaines techniques agricoles.

Un petit collectif de séminaristes, Fabrice, Bienvenue et Prudence, a été constitué pour assurer le suivi de la production d'Alban.



Nous espérons que la terre va rapidement produire suffisamment pour qu'Alban puisse s'affranchir du don et voler de ses propres ailes.

IV-LIANE 4 : UNE NOUVELLE LIANE AGRICOLE A VU LE JOUR

Nous sommes heureux de vous présenter **Michel** et son projet d'élevage. Michel possède déjà ses propres terres et avait besoin d'un coup de pouce pour démarrer un élevage de porcs, de lapins et de poulets.

1ère branche de la liane : les poulets

Lianes d'alliance a financé :

- * les 500 poussins,
- * l'alimentation nécessaire au début,
- * les traitements médicaux indispensables, et
- * la construction de la poussinière

Michel est très content et très reconnaissant de ce que lui a donné Lianes d'alliance. Il nous tient très régulièrement informé de l'avancée de son projet et le Père Camille lui a déjà rendu visite plusieurs fois.



2ème branche de la liane : Peut-être bientôt un élevage de porcs parrainé par des Andorrans.

Grâce à une adhérente, nous avons été présentés à l'association :

Mans Unides Andorra

Cette association est un peu à l'Andorre ce que le CCFD est chez nous.

C'est donc une association qui aide d'autres associations.

En septembre nous leur avons envoyé le projet de Michel concernant l'élevage de porcs.

Nous attendons la réponse de Mans Unides Andorra pour un éventuel financement de la mise en route de ce projet.

Si la réponse est positive, les fonds seront versés en juin.

V-AUTRES INFOS EN VRAC

-Un soutien de taille pour nos jeunes de la liane 1 :

Monsieur Dedji Koundé

Bénois vivant à Toulouse avec sa femme et ses 2 filles, avocat de profession, Dedji Koundé revient régulièrement au Bénin et essaie d'apporter sa contribution pour aider son pays. Il a une maison d'édition et une radio sur le thème de la justice et des lois ; il a aussi une association qui veut développer l'apprentissage de la musique à l'école.

Il a demandé aux jeunes de la liane 1 de s'occuper de la promotion de son association et va sûrement leur confier d'autres **missions**.

Il a aussi **mis à disposition** des étudiants, **ses locaux** pour qu'ils puissent venir y travailler ensemble.

Un grand merci !!!!!



-Lianes d'alliance sur les réseaux sociaux

Les jeunes de la liane 1 ont comme objectif dans leur projet de l'année, de **promouvoir Lianes d'alliance sur les réseaux sociaux** Facebook, Instagram, Youtube.

Il est aussi question de rendre le site internet plus vivant en ajoutant des actualités régulièrement.

Toscane Duthoit étudiante et membre actif de Lianes d'alliance, et **Zélia** notre secrétaire, travaillent en collaboration avec les étudiants béninois pour que les idées de nos 2 magnifiques pays s'harmonisent dans une beauté métisse incomparable!!! C'est cette image que Lianes d'alliance voudrait refléter!

-Dernière info : un logiciel comptable pour une meilleure traçabilité

Lianes d'alliance utilise désormais Paheko, un logiciel comptable qui permet de rentrer en temps réel toute entrée ou sortie d'argent et qui permet d'éditer un bilan à tout moment .

Voilà pour l'essentiel de l'actualité de Lianes d'alliance.

Nous vous remercions infiniment pour tout ce que **vous** nous permettez d'accomplir!!!

Sans vous, nous ne pouvons rien!!

Toute l'équipe de Lianes d'alliance vous souhaite de passer d'excellentes fêtes.

Pour ceux qui n'auraient pas encore adhéré (cotisation : 60 euros par an) et qui souhaiteraient le faire ou faire un don ponctuel, vous pouvez :

1- adresser un chèque à l'ordre « lianes d'alliance » et l'envoyer à l'adresse suivante:

Lianes d'alliance, 1 chemin de la République 34800 Clermont l'Hérault.

2-faire un virement sur le compte Lianes d'alliance (IBAN : 1027 8022 0000 0211 6840 ;

BIC : CMCIFR2A)

3-faire un don ponctuel ou une adhésion en ligne sur le site helloasso

(lien :<https://www.helloasso.com/associations/lianes-d-alliance/formulaires/1/widget>)

A très vite pour d'autres nouvelles!

Zélia Morais dos Santos, Père Camille Sessou, Carine Duthoit et tous les membres actifs de Lianes d'alliance